











ESPERANDO LA SOLUCION DE LA CRISIS

Consultas del Rey con las personalidades políticas LA SOLUCION SE CONOCERÁ MAÑANA

Los liberales Noticias é impresiones.

A medio día circuló el rumor de que se habían diferido para hoy las consultas de los prohombres liberales, anunciadas para ayer tarde; pero al mediar la tarde se deshizo el error...

En el Senado La sesión de ayer.

A las cuatro ocupó el Sr. Sánchez de Toca la presidencia, y con asistencia de treinta senadores abre la sesión. El banco azul, desierto. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

En el Congreso Animación y comentarios.

Desde primera hora de la tarde hubo en el Congreso bastante concurrencia de diputados y periodistas. En los corrillos se leía con gran avidez la nota facilitada por el Sr. Maura...

entre los diputados pertenecientes á las minorías firmantes de la proposición, llegando algunos á calificar duramente el procedimiento, estimándolo como argucia de leguleyo.

Las minorías Dice el Sr. Salvatella.

La contestación del Sr. Salvatella al presidente del Congreso dice así: «Excmo. Sr. D. Augusto González Besada. Mi estimado amigo: Deseo contestar muy categoricamente á la pregunta que, en nombre de usted, me ha dirigido el Sr. Moral...

El Sr. Nougués. La del Sr. Nougués dice así:

«Excmo. Sr. D. Augusto G. Besada. Mi distinguido amigo y querido Presidente: Contesto con sumo gusto á la pregunta que se sirve hacerme del alcance que doy á la proposición que firmé ayer, junto con otros representantes de grupos parlamentarios.

El Sr. Lerroux. El Sr. Lerroux ha entregado también al señor Presidente del Congreso la contestación pedida.

El jefe de los radicales se negó á hacer pública la contestación, dejando en libertad al Presidente de la Cámara de hacerlo si lo estimase conveniente. La minoría radical se reunió en el Congreso, con el principal objeto de dar cuenta al Sr. Lerroux á sus amigos de la carta que había dirigido al Sr. González Besada.

El Sr. Cambó. Interrogado el Sr. Cambó acerca de la solución de la crisis, contestó que para él es indiferente un Gobierno u otro; lo que interesa á Cataluña es la reanudación de la vida parlamentaria para la solución de los problemas económicos pendientes.

Una visita. A última hora visitaba el Sr. González Besada al Sr. Dato, siendo portador de las manifestaciones á que antes aludíamos.

Las consultas EL CONDE DE ROMANONES

Al entrar en Palacio el conde de Romanones y ser interrogado por los periodistas, hubo de decirles:

«Siento mucho, señores, faltar por una vez á mi costumbre de facilitar á la Prensa, como lo hice cuando la última crisis, una nota conteniendo la esencia de mi consulta con el Soberano. Entiendo que las circunstancias actuales son de índole tan delicada, que me obligan á guardar la más absoluta reserva sobre lo que tengo el propósito de aconsejar á Su Majestad, hasta después de haber estado en la cámara regia.

Acto seguido el señor conde de Romanones penetró en Palacio. Eran las cinco y veinte. La entrevista con S. M. duró más de una hora. El conde de Romanones, como antecedente de la actual crisis y del acto que ayer realizó, hubo de exponer á S. M. los hechos más principales de su actuación política desde que se formó el Gobierno del Sr. Dato, haciendo resaltar el concurso leal que en todas ocasiones le había prestado.

Los motivos únicos que han obligado al partido liberal á cambiar de actitud se hallan expuestos en la proposición incidental que ayer motivó la crisis, y que claramente se reducen á no haber cumplido el Sr. Dato los compromisos que había contraído ante el país y ante el Parlamento de presentar y aprobar aquella obra de conjunto, tantas veces anunciada, en relación con las necesidades económicas que las circunstancias del país exigen con urgencia.

En esa proposición se afirma como principal finalidad que el Parlamento realice sin pérdida de tiempo esta obra, que se considera indispensable. Por lo tanto, y como consecuencia obligada de la proposición antes tantas veces repetida, el conde de Romanones manifestó á S. M. que la solución mejor sería aquella que consiguiera la continuación de los trabajos parlamentarios.

EL SR. GARCIA PRIETO Su consulta duró tres cuartos de hora, y su alcance fué parecido al de la del conde de Romanones.

Significó á S. M. el interés que liberales y demócratas tenían en que se discutieran alternativamente el proyecto de Estado Mayor, que juzgan esencial, y los proyectos económicos. Estima que por sus declaraciones ante el Congreso, no podrá hacerlo el Sr. Dato, y consideró lo más acertado que lo realice el Gobierno conservador con otro Presidente.

DON MIGUEL VILLANUEVA Salió de Palacio á las siete y diez minutos.

«He coincidido—dijo—con el señor conde de Romanones. Mi opinión ha sido: Si Dato puede y quiere, que vuelva á las Cortes á discutir el proyecto de Estado Mayor y los proyectos económicos, como se pedía en la proposición incidental. Si no puede ó no quiere, que lo haga otro Gobierno conservador. Si tampoco fuera factible, que vuelvan al Poder los liberales.»

OTRAS NOTICIAS

Ya apuntábamos en nuestra edición de ayer mañana la casi seguridad de que se ampliarían las consultas, siguiéndose en esto las indicaciones hechas por el jefe dimisionario.

Como de los siete firmantes de la proposición incidental, cuatro, representantes de las minorías extremas, no han tenido ocasión, por la forma en que se desenvuelve el debate, de explicar su criterio y el alcance de su firma, ni por su empujamiento en la política tendrían otro medio de hacerlo, el Sr. González Besada, en su calidad de presidente del Congreso, ha considerado que era un acto de deferencia á la Cámara invitarles á que formularan sus juicios con ocasión de la proposición incidental, para que sirvieran como un factor muy conveniente en la resolución del problema planteado.

Por la noche EL conde de Romanones.

Después de las siete y media regresó á su domicilio el señor conde de Romanones, á quien aguardaban, entre otros ex ministros de su partido, los Sres. Alba, Pérez Caballero, Calbetón y varios senadores y diputados. También esperaban al jefe del partido liberal algunos reporters.

El señor conde de Romanones apenas se detuvo á hablar con sus correligionarios, y comprendiendo el interés de los representantes de la Prensa por conocer cuantos informes les facilitara acerca de su entrevista con Su Majestad el Rey, se dirigió á ellos con objeto de satisfacer su legítima curiosidad.

Romanones y Villanueva. Media hora después llegaba á la casa del jefe del partido liberal el Sr. Villanueva.

Conferenció éste detenidamente con el señor conde de Romanones para darle cuenta de su consulta con S. M. Antes de abandonar el hotel de la Castellana el Sr. Villanueva, habló brevemente con los periodistas, manifestando á éstos que no creía necesario entrar en detalles de cuanto había expuesto al Monarca, porque sería repetir la consulta del señor conde de Romanones.

El Sr. Dato. El Sr. Dato regresó á la Presidencia desde Palacio, recibiendo á los señores conde de Esteban Collantes, Sanz Escartín y otros muchos senadores y diputados.

Después recibió á los periodistas, manifestándoles que en su entrevista con el Rey le había dado cuenta de la llegada de Lyautey á Ceuta y de las noticias del exterior. A su llegada á Palacio se encontró con el Sr. Villanueva, que salía de la cámara regia. Su Majestad dió cuenta al Sr. Dato de las consultas evacuadas durante el día, y le indicó que para hoy, á las once y media, tenía citado al Sr. Alvarez (D. M.), cuya opinión deseaba oír.

IMPRESION FINAL

Con el Sr. Alvarez terminarán las consultas que ha de evacuar S. M. el Rey. La impresión que nosotros tenemos es la de que hoy mismo quedará solucionada la crisis, conociéndose el desenlace, bien á las doce y media, cuando vaya el Sr. Dato á despachar con S. M., ó lo más tarde por la noche, en el caso de que se tomara algunas horas, para formar un juicio más completo, el Monarca.

confianza de la Corona; pero, de no hallarla, la impresión más arraigada era la de que se iría llamado al Poder el jefe del partido liberal, señor conde de Romanones.

El día de hoy D. MELQUIADES ALVAREZ

A las once y media entró en Palacio don Melquiades Alvarez. Nuestro querido compañero el veterano periodista D. Francisco Peris Mancheta le indicó el camino de las habitaciones de Su Majestad.

La consulta duró algo más de una hora. Salió de la entrevista muy satisfecho el jefe de los reformistas. «S. M. el Rey—nos dijo—es muy bondadoso é inteligente. Es sin duda uno de los Soberanos más entendidos, así en la política interior como en la exterior, y tanto en una como en otra, mira muy alto.

EN GOBERNACION

El Sr. Sánchez Guerra, al recibir esta mañana á los periodistas, manifestó á éstos que las noticias de provincias no acusaban novedad. Refiriéndose á la huelga de cargadores de Las Palmas dijo que, según el último telegrama del gobernador, había mejorado.

Habla Dato

A la una y media regresó el Sr. Dato á la Presidencia del Consejo, recibiendo inmediatamente á los periodistas y á sus numerosos amigos políticos que allí le esperaban. Dijo á los periodistas lo siguiente:

«Me ha llamado S. M. las manifestaciones que le he hecho. D. Melquiades Alvarez. El Rey ha tenido después la bondad de ratificarme su confianza, encargándome que continuara en el Gobierno. Yo he declinado ese honor, que he agradecido vivamente, fundándolo en que subsisten los motivos que expuse en el Parlamento para la actitud que adopté, y como quiera que las condiciones de la situación creada no han variado, entiendo que no podría hacer labor parlamentaria útil, y no podría aprobarse proyectos militares, ni presupuestos, ni proyectos económicos, estando en el Parlamento todo empantanado, por subsistir, como antes he dicho, las mismas causas que me decidieron á plantear la crisis en el Parlamento mismo.



